

## JOURNÉES DE LA CRÉATION 2020 DANS LE LOIRET

En 2020, pour fêter les 5 ans de la lettre du pape François *Laudato si* sur la « sauvegarde de notre maison commune », les membres de l'équipe Chrétiens et Ecologie dans le Loiret ont réalisé trois Journées de la Création, d'est en ouest du département : au Pont de Pierre (à Sainte Geneviève des Bois), à Orléans et à Mézières-lez-Cléry.

*Laudato Si*, « Loué sois-tu », sont les mots de Saint François d'Assise que le pape a voulu prononcer au début de sa lettre, une lettre qui a fait l'effet d'un avertissement solennel, juste au moment où les chefs d'État du monde se réunissaient à Paris en 2015 au chevet de la planète, lors de la « Cop21.

Les Journées de la Création sont un temps fort pour approfondir la foi qui appelle tous les chrétiens à entendre le cri de la planète, dont la souffrance frappe l'humanité tout entière et en premier lieu les plus démunis. Depuis 2008, ces journées ont lieu chaque année dans un lieu différent du Loiret, portées par des communautés ou des petits groupes de chrétiens et aidées par l'équipe de bénévoles Chrétiens et Écologie dans le Loiret<sup>1</sup>. Les trois journées avaient en commun un temps de méditation et d'échanges autour des réponses apportées par Elena Lasida (en vidéo) aux questions qui lui avaient été posées précédemment par l'équipe d'organisation. Elena Lasida est une économiste qui participe à la conférence des évêques de France et à la labellisation Église Verte. Actuellement, Église Verte incite près de 500 communautés chrétiennes (dont 3 dans le Loiret : le séminaire interdiocésain d'Orléans, l'EPU de Montargis et l'asso Partage au Pont de Pierre) vers un soin accru de l'environnement. Ce label Église Verte associe les églises catholiques, protestantes et orthodoxes<sup>2</sup>.

À Orléans, le 3 octobre, la matinée a réuni une quinzaine de personnes pour une découverte nature de la ville. Elle a commencé au Temple par l'exposition consacrée à l'écologie et s'est poursuivie dans la ville et le long du parcours urbain de la Loire pour découvrir les arbres, les oiseaux, les castors... avec les explications éclairées de deux intervenants spécialisés en nature et en patrimoine. Nous avons pu, en bord de Loire, observer l'importance et la rapidité du changement climatique sur la faune et la flore. L'après-midi, un débat a réuni une vingtaine de personnes. En petits ateliers, les participants ont cherché à répondre par eux-mêmes aux questions posées à Elena Lasida avant de visualiser ses réponses et de reprendre ensuite le tout pour un débat commun final et un temps de prière.



Au Pont de Pierre, le même jour mais en soirée, un débat a aussi réuni une dizaine de personnes autour des mêmes questions. Voici quelques éléments de ces échanges :

« Toutes les crises sont liées entre elles et ont des répercussions les unes sur les autres, sur toute la planète. Dans ce contexte, les Églises ont un rôle à jouer. Les paroles, les postures du pape sont entendues auprès de tous. L'écologie est une question universelle comme le sont les religions, qui sont implantées dans les pays. L'harmonie, les qualités relationnelles sont importantes, il faut prendre soin les uns des autres. Il est vital de vivre en communion avec tous les êtres vivants, les interdépendances sont mises en évidence.

---

<sup>1</sup>[chretiens.ecologie45@gmail.com](mailto:chretiens.ecologie45@gmail.com)

<sup>2</sup>[www.egliseverte.org](http://www.egliseverte.org)

Un changement de solidarité nationale est nécessaire. C'est un des défis actuels est la fraternité. Il faut sortir d'une logique quantitative à la gratuite, se détacher du résultat. Qu'est-ce qui donne de la valeur ? L'écologie intégrale touche toute l'humanité c'est pour cela que les chrétiens avec Église verte peuvent rejoindre bien des personnes sur des engagements locaux et globaux pour la sauvegarde de la maison commune. »

À Mézières-lez-Cléry, village aux confins de la Sologne, la Journée de la Création a réuni, le 10 octobre, quelques 25 personnes. Elle s'est axée, en plus du temps des réponses d'Elena Lasida, sur plusieurs moments intenses :

-La découverte, en forêt, de la manière dont le dérèglement climatique fait mourir prématurément les arbres et comment des forestiers cherchent à recréer une forêt capable de résister.

-Un agriculteur a présenté son champ de «Miscanthus », plante qui produit pendant 10 ans, sans engrais ni pesticides, chaque année, une énergie considérable (de 5 à 10 tonnes d'équivalent fuel à l'hectare).

-Une élue nous a montré, tout près de là, la ferme photovoltaïque qu'elle a réussi à faire installer dans sa commune sur le site déshérité d'une ancienne carrière, et qui, depuis mars dernier, alimente 150 familles locales en énergie électrique produite par le soleil.

-Enfin, autour d'un bon feu de bois dans une clairière non loin des maisons, nous avons réfléchi à la manière de susciter localement des initiatives de type Église Verte, et comment nous impliquer comme chrétiens dans des projets environnementaux qui concernent évidemment la société toute entière, sans omettre de témoigner aux générations futures de la foi qui nous anime. La journée s'est enfin conclue par un temps de prière paisible.



Membres de  
Chrétiens écologie du loiret  
Et Rose-Anne B

